

SANGO^{ya}
BOMOKO

HABARI
^{ya} **UMOJA**

NOTE D'ALERTE #28

Zone de collecte

- Kinshasa
- Tshopo
- Kasai-Oriental
- Nord-Kivu
- Lualaba
- Kasai-Central
- Equateur
- Haut-Katanga
- Sud-Kivu
- Ituri
- Tanganyika
- Mai-ndombe



Date de
publication : **15 Janvier 2024**

Contacts

✉ info@actualite.cd

☎ +243 812 140 172



#Alerte : Kasumbalesa : Des douaniers observent un bref arrêt de travail pour protester contre la perception illégale des taxes par des jeunes identifiés comme membres de l'UDPS

Dans des vidéos devenues virales sur les réseaux sociaux et visionnées par Sango Ya Bomoko ce dimanche 14 janvier 2024, des agents de la Direction générale de Migration et de la Direction générale des douanes et accises accusent les jeunes identifiés comme membres du parti politique l'Union pour la démocratie et le progrès social, (UDPS) de percevoir indûment des taxes au titre des frais de douane auprès des commerçants qui proviennent de la Zambie en passant par la ville frontalière de Kasumbalesa, située à 90 km de Lubumbashi dans le Haut-Katanga.

A en croire ces douaniers et agents de la police des frontières, des jeunes du parti au pouvoir proche de Isaac Tshiswaka, député national nouvellement élu de Sakania, sont à la base de ce désordre et usent de la violence physique et verbale pour arriver à leurs fins illicites.

"Trop c'est trop, ces jeunes de l'UDPS injurient nos chefs et même nos collègues mamans. On est fatigués du comportement de ces jeunes ! J'allais mourrir. J'ai eu la vie sauve grâce au commandant qui est venu avec des policiers. Surtout l'UDPS de Tshiswaka, les kasaïns", a déclaré un des agents de la DGM (Direction générale des migrations) dans l'une de vidéos.

Contacté ce dimanche par Sango Ya Bomoko, Isaac Tshiswaka, cadre de l'UDPS incriminé, réfute ces accusations. Il précise qu'il s'agit d'un complot monté contre lui et qu'il s'agissait d'une simple altercation entre des commerçants et des policiers ainsi que des douaniers, mais conflit est déjà maîtrisé.

SANGO^{ya} BOMOKO

HABARI^{ya} UMOJA

NOTE D'ALERTE #28

Zone de collecte

- Kinshasa
- Tshopo
- Kasai-Oriental
- Nord-Kivu
- Lualaba
- Kasai-Central
- Equateur
- Haut-Katanga
- Sud-Kivu
- Ituri
- Tanganyika
- Mai-ndombe



Date de
publication : **15 Janvier 2024**

Contacts

✉ info@actualite.cd

☎ +243 896 036 449
+243 816 792 474

"C'est faux. Moi même, je ne suis pas à Kasumbalesa depuis 1 mois. Il y a eu 2 conflits dont un jeune qui avait 4 sacs de sucre. En voulant traverser la frontière, il a voulu payé et les agents de la douane ont refusé. C'est ainsi qu'il a été victime de coups et blessures et il est hospitalisé. L'autre avait un vélo de biscuit, il voulait traverser, le policier lui a demandé 5.000 FC. C'est comme ça qu'il a asséné un coup de parapluie qu'il avait à un policier. Après ça, quelques agents de la DGDA (Direction générale des douane et accises) se sont retirés dans leur bureau pour chanter contre Tshiswaka. C'est un complot contre moi. Et Isaac Tshiswaka n'est impliqué ni de près ni de loin", a-t-il expliqué au téléphone.

Du côté de la mairie de Kasumbalesa, André Kapampa, autorité urbaine de cette cité frontière a rassuré que tout est revenu normal. Des mesures sécuritaires ont été mises en place pour permettre aux agents de travailler facilement, a-t-il dit à Sango Ya Bomoko.

"La situation s'est calmée car nous avons pris des mesures draconiennes pour la sécurisation de ceux qui travaillent à la douane. Hier, la douane est entrée en grève de 6h à 11h. C'est depuis hier vers midi que tout est revenu normal", a-t-il expliqué.

Le phénomène Bilanga, des militants politiques qui se substituent aux services de l'Etat, a déjà entraîné des tensions communautaires entre communautés Luba et populations locales. Car depuis l'avènement de l'UDPS au pouvoir, l'appartenance politique se confond parfois et souvent à une communauté.



SANGO^{ya} BOMOKO

HABARI ya UMOJA

NOTE D'ALERTE #28

Zone de collecte

- Kinshasa
- Tshopo
- Kasai-Oriental
- Nord-Kivu
- Lualaba
- Kasai-Central
- Equateur
- Haut-Katanga
- Sud-Kivu
- Ituri
- Tanganyika
- Mai-ndombe



Date de
publication : **15 Janvier 2024**

Contacts

✉ info@actualite.cd

☎ +243 896 036 449
+243 816 792 474

Signalons que plusieurs commerçants de la ville de Lubumbashi traversent la frontière de Kasumbalesa pour acheter leurs marchandises à Ndola en Zambie. Et la font passer clandestinement à la frontière en contournant les services de douane et d'immigration. C'est le fameux phénomène Bilanga (en swahili champs, pour dire que les marchandises entrent clandestinement par Kasumbalesa à travers les champs qui séparent la RDC et la Zambie.

Depuis plus de cinq ans, la cité frontière de Kasumbalesa dans le territoire de Sakania enregistre des tensions entre jeunes des partis politiques et les services de sécurité et particulièrement à la frontière avec la Zambie.

A l'époque de l'ancien président Joseph Kabila, c'était des jeunes du parti politique, l'Union nationale des fédéralistes du Congo (UNAFEC) de feu Gabriel Antoine Kyungu wa Kumwanza qui faisaient la loi dans cette partie du sud-est de la RDC. A la base, la perception illégale de certaines taxes douanières. Avec l'avènement de Félix Tshisekedi à la tête du pays, ce sont les jeunes de l'UDPS qui de temps en temps sont accusés de perturber les activités douanières à Kasumbalesa dans le Haut-Katanga.

En août 2020, un couloir clandestin appelé "base Bilanga" à la frontière de Kasumbalesa a été démoli par les militaires des FARDC. Isaac Tshiswaka, responsable de l'UDPS, base Bilanga sera même arrêté et emprisonné dans la prison de Kasapa à Lubumbashi. Il sera libéré quelques mois plus tard et un nouveau fédéral du parti présidentiel, Gabriel Tshimanga, installé à Kasumbalesa. De temps en temps, des militants réputés proches de l'UDPS base Bilanga de Isaac Tshiswaka sont accusés de taxer indûment des commerçants qui proviennent de la Zambie avec des marchandises pour aller les vendre à Lubumbashi et à Kolwezi.

